
岡 区 推 第 ２ １ 号   

平成２９年４月１３日   

 保健福祉企画総務課長 様 

                                                 区政推進課長 石井 敏郎 

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 下記施設整備事業について、平成２９年３月２４日岡山市くらしやすい福祉のまちづ

くり設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

記 

事 業 名 

（整備概要）
 福田地域センター整備事業（２回目） 

委員からの意見 委員の意見に対する回答

○公民館とは休みや開館時間が異なるが、ト

イレの共有ができるのか。いつでも使えるト

イレがないのは困ると思う。トイレは３つ（男

性用・女性用・多目的用）作って欲しい。

障害者が町に出かけ散策するためには、公

民館や地域センターに行けば多目的トイレが

多分あるだろうという、ひとつのオアシスみ

たいなものになると思う。

公民館や地域センターには、トイレについ

ては必ず整備されているという概念のもと

に、今後、新たに地域センターなどを整備し

ていくうえでは念頭に置いてほしい。

○トイレを確保するために、更衣室を事務所

内に設けたり、更衣室横のスペースを利用す

るなどの工夫はできないか。

○ご意見をいただいている形については、再

度認識をしております。公民館と地域センター

を統合したメリットとして会議室やトイレの

兼用など、限られたスペースで今の配置をして

います。

閉館日（水曜日）の問題については十分議論

をしている最中です。

○国の基準などに基づき協議を重ねなが

ら、限られたスペースで執務室や書庫を設

置しております。よって、更衣室を執務室

内に設けることは難しく、横のスペースに

ついてもミーティングルームとして使用

することとしています。 



○人口が減少していくので設備も共用してい

くというお話があったが、高齢者や子どもが

利用する場合に、公民館まで移動を求めるの

は難しいと思う。出来るだけ、３つが無理な

ら、多目的２つを設置する等対応いただけな

いか。

○多目的が男性兼用で、立ってする人が多い

が、汚れなどを考えても、小便器を入れずに、

兼用にするというのはどうかと思うが。

○多目的トイレの手摺について、左右両方を検

討してほしい。

県のマニュアルも方向性としては、そうなっ

ているはず、斜め付けなどもあるはずなので

検討をお願いする。

○前回と重ねてのお願いになるが、車いす使

用者用駐車場の横に３台程、車椅子マークと

同じくらいの大きさのもみじマークをつけて

欲しい。

○誘導ブロックについて、外部スロープの所

も引いていただいて、カウンターの所まで誘

導できるように検討をお願いする。

○ご意見も踏まえながら、今後、検討を続け

ていきます。

○男女兼用でやっている吉備の例もある中

で、ご意見を踏まえながら検討しています。

○スペース等の課題も含め、検討します。

○いただいたご意見をもとに、検討をしてい

ます。

○地域センター駐車場内に歩行者スペー

スの確保は難しいこともあるため、スロー

プの所からカウンターまでの誘導ブロッ

クについて、設置を検討します。 


